

Suscripción: UNA peseta al mes... 25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA



IX ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

DOÑA JOSEFA MOLERO CARREÑO

QUE FALLECIO EL DÍA 27 DE MAYO DE 1908

R. I. P.

Ha sufragio de su alma y de la de su esposo

DON ANDRES ALMANSA RUBIO

(Q. E. P. D.)

Estará la Vela y Alumbrado a Jesús Sacramentado y se dirán misas desde las ocho hasta la una, cada media hora, el sábado 26, en la iglesia parroquial de San Bartolomé.

Sus hijos, nietos y demás familia

Ruegan a sus amigos y personas piadosas una oración por su alma, y asistan a alguno de dichos actos, anticipándoles la expresión de su gratitud.

Murcia 25 de Mayo de 1917.

EL MITIN DE LAS IZQUIERDAS

UNA ADHESIÓN

El mitin organizado por algunos ilustres elementos de las izquierdas españolas, según todas las impresiones, promete ser un acto brillantísimo, trascendental.

Toda España tiene puestos los ojos en este acto de reivindicación de derechos y de compensación política y social: no había de quedar en pie la afirmación de derechos y de compensación política y social: no habrá de quedar en pie la afirmación de una parte exigua de españoles que autorizaron con su presencia, y con su aplauso, las palabras de Maura.

Las izquierdas españolas con todos los elementos numerosísimos que constituyen la masa independiente de la nación, van a emitir su voto en esta cuestión de ponderación nacional. Seguramente, se demostrará que los que piensan en contra de los principios afirmados por Maura, son los que más se aproximan al ambiente de españolismo y de amor al derecho y a la justicia.

Todas las provincias preparan su adhesión personalmente, o por otros medios. Murcia también se significará en ese acto de importancia suma para la causa más respetable. Algunos elementos distinguidos por su amor a los principios de libertad que se ventilan en este litigio mundial, han redactado una adhesión expresiva, que están suscribiendo muchas y calificadas personas, y que se encuentra en el Círculo Reformista, donde pueden firmarlo aquellos que no hayan tenido noticias de dicho documento.

Hasta ayer, las firmas eran numerosas y distinguidas, puesto que por los organizadores de esta simpática adhesión, no se ha querido que la masa popular ponga en esos pliegos su firma, para que los enemigos no tengan lue-

go pretexto de recusar los nombres por ignorados.

Por eso, en la adhesión de referencia, figurarán las personas que por su popularidad o su importancia social, son conocidas de todos.

Mucho nos alegramos de que Murcia tome parte en ese homenaje que el día 27 se rendirá en Madrid a la justicia y al patriotismo.

Cartagena al día

Infanticidio

Regressó de la diputación de Santa Ana el juez de instrucción acompañado del médico forense y del oficial de secretaría, después de practicadas las diligencias que motivaron su viaje.

De los informes que se han pedido recoger en el lugar del suceso parece ser que se trata de un supuesto infanticidio, que tuvo lugar en el paraje denominado Molino Derrribado el día 19 del corriente, apareciendo como culpable Isabel Aspero Martínez, de 30 años de edad, casada con el jornalero Fulgencio Aparicio Martínez.

Este que se hallaba trabajando en Francia regresó hace unos cuatro meses y el día del alumbramiento su mujer le dijo que se trataba de un aborto.

La criatura sobrevivió un cuarto de hora y fué enterrada en la misma casa. Las prácticas del Juzgado fueron muy laboriosas, pero como se guardó la más absoluta reserva, nada más hemos podido averiguar.

Se sabe que el forense practicó un reconocimiento detenido al cadáver de la niña y parece ser que del resultado de éste pudiera comprobarse la comisión de un grave delito.

El suceso ha despertado gran interés en el barrio de Santa Ana, por ser muy conocido este matrimonio.

Se encuentran en esta los alumnos de la Escuela Superior de Guerra, el mando de sus profesores don Antonio Velasco, don Carlos Pontolés, don César Alba, don Jorge Soriano y don Juan Montilla.

Ayer hicieron una excursión a los Alcañares, donde se realizaron en su honor prácticas de aviación.

Ha marchado a Cádiz, nuestro paisano el conserje del cuartel «Reina Regenta», después de pasar en esta una corta temporada.

Con brillantes calificaciones ha terminado la carrera de perito químico nuestro amigo don Hermilio Martínez Padraño.

Ha sido designado para el mando de esta Apostadero el vicesalmirante de la Armada señor don Federico Ibáñez,

el que ya hubo de desempeñar el cargo de jefe de este Arsenal.

El señor Ibáñez cuenta entre nosotros con grandes simpatías.

Para Alicante ha salido don Antonio Rubio, y para esa capital el procurador don José Moncada.

Regresó de Madrid don Joaquín Díaz Zapata.

Después de una corta permanencia entre nosotros han salido para Madrid el distinguido médico don José Esteban y su señora don Carmen Márquez de Prado.

El comerciante de San Pedro de Finstar don Luis Sánchez Hernández, llegó ayer a esta.

La distinguida esposa del teniente de navío don Julio Ochoa, se encuentra enferma.

A consecuencia de haberse agravado en su enfermedad le fué administrado el Viático, al comerciante don Esteban Llosguera.

Marchó a la corte el conocido hombre de negocios don Luis Canthal.

Cultura e higiene

Las Colonias Escolares.

Es muy conocida de cuantos nos preocupamos de la educación popular la necesidad de que la niñez posea un grado tal de desarrollo físico, que permita a los educadores someter a los educandos a los variados ejercicios, que han de dar por resultado el cultivo y desenvolvimiento de sus facultades.

El objeto de la educación es el niño, pero es preciso que posea su tirano organismo, vigor y fortaleza, que sea capaz de resistir el «sumaraje» y la práctica de los constantes ejercicios que han de perfeccionarlo y hacerle más fuerte, más ágil y más dispuesto para la lucha de la vida escolar.

Uno de los medios más eficaces para asegurar y robustecer la vida del niño, son las «Colonias escolares de vacaciones», alimento y ejercicio, aire puro y sol, vivienda higiénica, vida metódica y ordenada en los educandos menesterosos, con medidas de gran alcance social, que armonizan además los principios y consejos de la Pedagogía, de la Higiene y de la Caridad.

Estas instituciones circun-escolares, debemos afanarnos por fomentarlos y proporcionarlos a la infancia que debicido ser objeto de nuestros más solícitos cuidados, por ser la esperanza legítima de mañana, le atormentamos despiadadamente, durante un curso escolar, obligándole a permanecer la mayor parte del día en nuestros malisimos y reducidos locales escuelas, respirando un aire viciado y perjudicial.

Repárense por otra parte las estadísticas de la mortalidad infantil, y observaremos con dolor que pagan el «gran tributo» un considerable número de niños comprendidos en la edad escolar, en esa hermosa edad de vida y desarrollo de fuerza y de caador, que se está reconstituyendo la raza y perfeccionando la Humanidad. ¿Quién que posea en su corazón sentimientos humanitarios y de patriotismo ha de dejar de prestar a esta buena causa, decidido apoyo procurando con su esfuerzo, material y moral mejoras para la niñez?

Murcia y su provincia hace años, mejor dicho (aunque, si han gozado los beneficios de las «Colonias Escolares» y bueno será que vayamos pensando en los medios de establecerlas y difundirlas, de aprovechar esta importantísima institución y asociar sus frutos a la obra magna de la educación popular.

El médico y el maestro juntamente, pueden contribuir en gran manera a la educación física y moral del niño. El uso tonificante y fortaleciendo la vida orgánica con sus atenciones y cuidados: el otro cultivando su inteligencia y su corazón con ideas sanas que le enseñen a vivir y a luchar por la existencia.

Es preciso, pues, establecerlas, en nuestras escuelas y en nuestra provincia, llevando al niño necesitado a la playa y a la montaña, desde lejos de aire sano, luz, higiene y alimento, porque así se robustece el organismo y la inteligencia.

Afortunadamente el Estado atiende con solicitud y fomenta con relativa extensión el establecimiento de esta humanitaria institución, consignando en sus presupuestos las correspondientes cantidades y subvencionando a los Ayuntamientos, Entidades y Corporaciones que con este laudable fin las solicitan, recojan pues, esta modesta iniciativa nuestra, los Ayuntamientos de la provincia, que tan repetidamente tienen dadas

pruebas de su amor a la educación de la infancia y apremiame a pedir y gestionar la concesión de subvenciones para este objeto, a fin de organizar el próximo verano, de acuerdo con los respectivos maestros, «Colonias escolares de vacaciones», debiendo únicamente significarles que las peticiones habrán de amoldarse al real decreto de 19 de Mayo de 1911 y orden de 15 de Julio de 1912.

Ezequiel Cazaña Ruiz Inspector-Jefe de 1.ª Enseñanza.

GLOSARIO DEL TIEMPO

E. CONSERVATORIO MURCIANO

El ilustre murciano don Isidoro de la Cierva, responde a nuestra alusión de hace dos días con esta patriótica carta, que comentaremos después:

Sr. D. Pedro Jara Carrillo Director de EL LIBERAL.

Mi distinguido amigo: El aludirme y honrarme en su «Glosario del tiempo» de hace un par de días, con el recuerdo de empresas murcianas, objeto de nuestros mayores entusiasmos, sería un descortés y un desnaturalizado si no hiciera un hueco en mis apremiantes ocupaciones, para dar mi opinión sobre lo que se proyecta.

Murcia, como dice usted y demuestraba bellamente en su hermoso artículo es un vergel de artistas. Por orgullo legítimo lo tenemos. Pero también es cierto que ese vergel se encuentra sin cultivo y propone la creación de un Conservatorio de donde salgan todos los músicos, cantantes y actores que tienen facultades naturales y que den brillo.

La idea es felicísima y digna de persona tan culta como usted. Con ella me identifico en absoluto e incluyo la mejora en mi lista de «Cosas de interés para Murcia», que rehago con mucho gusto cuando contiene muchas líneas tachadas, equivalentes, por fortuna, a otras tantas realidades. Puede usted suponer la alegría con que taché en esa lista la Universidad, aumento de Escuelas, Ley de protección a la industria sedera y tantos otros progresos como, gracias a la unión sagrada y a quien puede y siempre acege con cariño nuestras iniciativas, hoy disfrutamos; y la no pequeña que habrá de experimentar cuando terminemos el Sanatorio, construyamos el alcantarillado, traigamos las aguas potables en abundancia y la guarnición militar, levantemos el Museo Salzeillo y tanto y tanto como ambicionamos para nuestra Murcia.

Permítame la digresión que al menos sirve para conservar vivo el recuerdo de nuestros ideales y sigamos con el Conservatorio.

De todo lo que en él se enseñe, lo más importante y de mayor necesidad es la música y el canto. Y para llegar a merecer un Conservatorio es preciso que los niños y adultos se aficionen a esa clase de enseñanzas. En nuestra Institución de los Exploradores, que con profundo reconocimiento me elogio en su artículo, hemos abierto clases de solfeo, para continuar enseñando a tocar instrumentos y a cantar. En las Escuelas Normales y en algún centro particular también se enseña música, pero es poco, muy poco para lo que Murcia necesita. Opino que en las magníficas Escuelas Graduadas, para cuya inauguración solo falta que en Madrid señalen el día y este es cierto y próximo, deben establecerse juntamente con bibliotecas populares y clases de dibujo y trabajos manuales, las enseñanzas de solfeo y piano. Hay salones suficientes para todo ello, y los cultísimos directores que se han propuesto para dichas Escuelas, podrán establecerlo y contar con la ayuda que necesitan.

Teniendo un vivero de iniciados en tan útiles conocimientos, podrá vivir y prosperar el Conservatorio. Esta es mi opinión, como mía muy modesta.

Pero no valga; si alguien cree y demuestra que el Conservatorio debe proceder a la enseñanza elemental, venga un proyecto y me honraré mucho en ayudarlo.

Pero por Dios no lo echen solo sobre mis hombros, pues aun siendo grande mi voluntad me falta tiempo para tanto como sobre mí pesa, y se malograría algo de lo que llevo entre manos.

La Sociedad Económica, el Círculo de Bellas Artes, el Casino, alguna de estas Corporaciones tan murcianas debería ser la llamada a organizar el nuevo Centro de cultura, mejor la primera con la ayuda de las demás y como es lógico de los organismos oficiales.

Lo dicho, mi buen amigo: a cultivar el vergel de artistas, disponiendo de mí como uno de los peones más entusiastas, pero rogándole que solo en caso de verdadera necesidad, ante la carencia absoluta de quien lo quiera, me imponga el honroso cargo de Jardinerero Mayor.

Es suyo muy atento amigo s. s. que e. s. m.

Isidoro de la Olvera.

Las mejoras de EL LIBERAL

PAPEL Y LETRA

Ya saben nuestros lectores las circunstancias por que atraviesan los periódicos con motivo del conflicto europeo.

De todas las empresas nacionales, la más castigada, la que más directamente ha sufrido el azote cruel de la guerra ha sido la Prensa.

Encareció el papel fabulosamente y además de suaracer nos lo sirvieron y nos lo siguen sirviendo malo.

Pero ya no es eso solo; sino que el conflicto ha aumentado en términos de que mañana o pasado se reúnan los directores de los periódicos madrileños y los representantes delegados de los de provincia, para estudiar el medio de que no nos falte el papel necesario para las exigencias diarias.

A pesar de todas estas cosas que hacen la vida de la Prensa imposible, los periódicos han sostenido sus precios de venta y de abono, única excepción que se registra en las industrias todas, que a mayores dificultades de transporte y de carestía han hecho también mayores sus precios de ventas.

El público que sabe estas cosas debe tener sus simpatías del lado de la Prensa española que da manera tan gallarda ha arrojado este conflicto económico que se le ha venido encima.

Sería para nosotros esta una razón fundamental; incontestable para justificarnos de cualquier deficiencia en que nuestro periódico cayera.

Pero hecho el sacrificio y dispuestos arrostrarlo hasta donde sea preciso, queremos corresponder a los favores del público para con nosotros y el efecto, tenemos encargado un nuevo material de imprenta, que está en camino y que inauguraremos dentro de breves días.

Si no ha venido antes ha sido, porque las circunstancias de la guerra hacen que todo se entorpezca y se retrase.

Esperando nuestra nueva fundición, no hemos querido usar la nueva rama de papel que tenemos en nuestros almacenes y cuya clase supera a la que hasta aquí veníamos empleando.

Así, pues, tenemos la satisfacción de comunicar a nuestros lectores, que en este mismo mes, vestiremos a EL LIBERAL de nuevo, tanto de papel como en ocasión tipográfica, cosa que en estos momentos que atravesamos, es de verdadero sacrificio económico, que no hacemos público para que nos lo agradezca nuestro público, sino para que vea que a costa de todo correspondemos a su favor y preferencia.

Ojalá que ya, pues, todos aquellos lectores que se nos vienen quejando de mal estado de nuestro material y span que la culpa no fué nuestra, sino de las dificultades que las circunstancias crean a todas las empresas españolas.

Dentro de pocos días satisfharemos con creces las ansiedades de nuestros lectores a quienes ofrecemos EL LIBERAL vestido de rigurosa etiqueta.

Alicante al día

El fantasma de la guerra

Próximo al medio día se ha observado frente al puerto el paso de un convoy formado por cinco vapores, algunos de ellos de gran tonelaje; navegaban con dirección a Levante.

Momentos después se ha escuchado en las lejanías el retumbar del cañón y los gases han corrido llenas de asiedad a los muelles.

Los cañonazos que se han oído han sido nueve; cuatro de un calibre al parecer y cinco de otro.

Estos se ha podido ver también que se disolvía el convoy: dos vapores se han separado siguiendo rumbo a Levante, otro ha tomado la dirección de Santipola y los otros dos parecen parados aún a la hora en que escribo.

Se supone que han sido atacados por un submarino, pero hasta ahora, no hay ningún vapor hundido a juzgar por lo que desde aquí puede observarse.

Consiguientemente baja gente a orillas del mar atraída por la noticia.

Desde luego algo anormal le ocurre a ese convoy, pero se encuentra a mucha distancia y no se pueden precisar con la debida exactitud las causas de su manobra.

Si se recibiesen noticias, telefonaría.

Un tren arrojado

En los trenes que circulan por la línea de Villena, Alcega, Yecla se utiliza la leña en vez de carbón para alimentar las máquinas. De ese combustible se desprende por la chimenea unas grandes chispas de fuego y ayer una de estas produjo un enorme incendio en un tren de mercancías.

El hecho ocurrió próximo a Biar: se quemaron 6.000 kilogramos de trapos y un vagón del que solo quedaron los herrajes.

No hubo que lamentar desgracias personales.

Successos

En la estación de M. Z. y A. ha sido detenido Enrique Metarrredona Catalá que venía desde La Encina en el tren sin haberse provisto del billete correspondiente.

Por salir de sus cubiles a horas desahucadas han sido denunciadas las bellas Nieves Moya Martínez y Angela Pedraño Rubio.

Noticias

En el rápido ha marchado a Madrid esta mañana nuestro excelente amigo y compañero el director de «Diario de Alicante» Emilio Costa.

Ayer circuló por Alicante el rumor de que se había concertado uno de esos trances que llaman de honor entre un concejal y un periodista.

La noticia hasta ahora afortunadamente no se ha confirmado.—24 Mayo.

Lo que dice García Prieto

FOR TELEGRAMA

La Nota a Alemania

Madrid 24.—A las 9 n. El marqués de Albuquerq, hablando con los periódicos, ha negado que se haya hecho una rectificación y la nota dirigida a Alemania.

Seramente hubo un error de cifra al transmitir al documento el embajador español en Berlín.

No se podía rectificar ninguna cantidad, porque el documento se entregó el mismo día a Kállor. Además tenían conocimiento de él todos los Cuadernos.

El mitin de las neutralistas

Respecto a la proyectada manifestación de los elementos neutralistas, decidida en el mitin del domingo que se proponen celebrar las izquierdas, nada sé, pero si se solicitaba autorización, rogara a los organizadores que apiesen el acto para otro día.

El Gobierno amparará la libre emisión de todas las ideas, pero impedirá a todo trazo las alteraciones de orden público.

El mitin del domingo estaba el Gobierno obligado a autorizarlo puesto que en la convocatoria se ha de constar que solo se trata de la exposición de las opiniones que sustentan las izquierdas.

Todo lo relativo a la colaboración política y literaria de EL LIBERAL es de la exclusiva competencia de su director.

EL LIBERAL solo publicará los trabajos de colaboración que su director solicite.

No se devuelven los originales que se poolhan ni se mandan a los correspondientes cuando se de ellos.

Un infanticidio

Según las informaciones oficiales que recogimos, un nuevo crimen, otro hecho monstruoso hemos de registrar hoy, sumando uno más a la crónica de los que causan miedo al ánimo más esforzado.

Como en el ocurrido no hace muchos días en Cuevas, también en esta es auctor una mujer y como aquella por las mismas causas: La infidelidad conyugal que pretende borrarse cometiéndolo un nuevo crimen, el más borrado de cuantos pueden cometer los humanos; el infanticidio, para el que solo pueda encontrarse atenuación en el extravío mental, pues sólo un cerebro enfermo es capaz de meditarlo y después consumarlo.

El suceso da que nos ocupamos ha ocurrido en un caserío llamado a Cartagena, sita de zona de Molino Derribado, enclavado en la diputación de Santa Ana.

La sustra del delito se llama Isabel Asperó Matías, de 30 años, casada, quien dió a luz el día 19 del actual una niña, a la que estrangulaba poco después de nacer.

Según la versión llegada hasta nosotros el marido de Isabel, hombre trabajador, marchó a Francia hace dos años en busca de trabajo y de mayor remuneración en la jornada, dejando en España a su mujer.

Requerida esta de amores por un convecino, joven de 20 años, resistió durante poco tiempo los asedios del galanteador, acabando por aceptar las relaciones ilícitas que le proponía.

Isabel advirtió no hace mucho tiempo que su infidelidad se hacía ostensible, agravando su situación el anuncio del próximo regreso del marido, quien bien jano a la traición de que le había hecho víctima su compañera y tal vez pensando en las dururas del hogar regresó hace próximamente unos cuatro meses.

Desde entonces, la infiel esposa debió meditar la forma de ocultar su traición y la deshonra al esposo, y resulto el plan esperó el momento de realizarlo.

Como ya hemos dicho, dió a luz hace pocos días, de tiempo normal, y ocultando la criatura hizo creer, al esposo y familiares que se trataba de un feto de cuatro meses, tiempo igual al del regreso del marido.

Lo demás fué obra de segundos; las manos que debían acariciar la tierna criatura se convirtieron en arma parida y estranguladora a la recién nacida. El monstruo aprovechó luego un momento de hallarse sola y entró el cadáver en la despensa del propio domicilio.

Alguna debió sentir dadas respecto a las explicaciones de Isabel, manifestándole a las autoridades por cuanto estas se decidieron a practicar minucioso reconocimiento en el domicilio de Isabel, que dieron por resultado el hallazgo del cadáver en el punto antes indicado.

El juzgado que instruye sumario, ha ordenado el encarcelamiento de la desnaturalizada madre.

Este crimen ha impresionado hondamente a aquellos vecinos.

NOVEDADES LITERARIAS

«El príncipe Feliz», y otros cuentos de Oscar Wilde. — Las únicas novelas, de Ernesto Hemé.

Ricardo Baeza, espíritu como pocos cultivado, ha emprendido, al fundar su Biblioteca «Minaeva», una obra generosa de difusión de lo bueno y dignificación de lo que, siendo malo, es mal conocido. Existe y te lo he sobran a Baeza para vencer. Celebremos la noble cruzada editorial que inicia.

Como traductor, es «impulsivo» y sobre todo ferviente, pocos «aventajados» que se acaba de publicar el primer tomo de los 10 que constarán las obras del famoso escritor Oscar Wilde. Está impreso y encuadernado con artística sencillez, y se titula «El príncipe Feliz», y otros cuentos, seguidos de «La Gara de las Granadas».

Oscar o Fibertis Wilde (1851-1900) fué un hombre muy interesante. Exhibió una atención, «ausuro» en el arte y en el arte, un firme de extravagancia y de belleza. Sus escritos le llevaron a presidio en Inglaterra, que le asió, le aberrojó después. Fué «arbitrum elegantiarum» y forzado en una cárcel. Su vida, curiosísima y a pedazos lamentable, llenaría un libro entero.

De sus excentricidades se cuenta y no se acaba. Mauricio Barrés dió un día en honor suyo un almuerzo en casa de Veitia. Wilde llegó con una hora de retraso. Vestía, como de costumbre, elegantísimamente. Sentóse con gesto de cansancio, luego de cambiar breves frases con Bourget, Daudet, Stuart Mill, Mauricio Rollinat, Pablo Verlaine, Juan Morenas y otros eminentes. Y antes de sentarse todos a la mesa, el autor de «Salomé» rogó a la señora Lloyd que cerrase los balcones del comedor y encendiera las bujías. Sentadas incapaz—dijo—de soportar la luz del día.

Preteciioso, clásico, con el clásico mixtificador de Baudelaire y de Villiers de Lile, el éxito le perdió. La noche del estreno en Londres de su obra «Lady Windermere's fan», el público—mistró—y selecto—llamó diez veces a escena a los actores y después hizo comparecer al autor. Wilde

terdó en presentarse. P6: fin, salió al escenario, con un clavel verde en la solapa del frac y un cigarrillo encendido en la mano. Lanzó una bocanada de humo y dijo: «Señoras, señores; tal vez no esté bien fumar en vuestra presencia... pero tampoco está bien molestarme cuando fumo...» Y así, en este tono, continuó hablando, con verdadero placer para el auditorio.

La obra de Wilde, aunque abundante y variada, pudo ser mayor aun si en su vida no hubiese intervenido tantos sucesos lamentables. En el libro que acaba de traducir con maravilloso buen gusto Ricardo Baeza, Wilde se nos muestra—según dice el traductor, muy acertadamente—en su mayor pureza, con un fondo de bondad y de amor, que nos conmueven más si traemos a la memoria los tristes sucesos que dieron en tierra con tan alto espíritu y ya con esa diversidad de acentos, esa mezcla de ingenio y de emoción, de ironía y de lirismo, que luego se hará más evidente en sus comedias, que con razón juzga Gide como «de las más nuevas, curiosas, y significativas del teatro contemporáneo».

En esta obra encantadora, la fantasía, la fastuosidad, el sentido del bien y el culto de la belleza alcanzan proporciones extraordinarias, son, las narraciones que le integran, como para niños que sitúan la divina vaguedad de emanciparse de los prosaismos cotidianos, y como para hombres que florecen con sincera amargura la tristeza infinita de no seguir siendo niños.

«El príncipe feliz». «El gigante egotista». «El rey adolescente». «El cumpleaños de la Infanta...» pero ya qué citar algunos cuentos, si todos ellos son admirables, prodigios de gracia, de emoción, de ironía y de pompa imaginativa?... Oh, brujo Oscar Wilde ¡cómo, con este libro extraordinario, de febril entusiasmo y de suave enseñanza, traspasa en todos los recios cáñamos... y los espinos en pétalos...»

E. Ramírez Angel.

ALMERIA

Vapor embarrancado
Madrid 24.—A las 21.
A causa de la niebla ha embarrancado el vapor inglés «Rycant», de 7.000 toneladas.

Llevaba cargamento de carbón y municiones para Góaza y Marsella. Han salido barcos para prestarle auxilio.

TRIBUNALES Y JUZGADOS

Especially para el día 25 Mayo de 1917.
Sección 1.ª—Juicio por jurados.—Una causa para los días 24 y 25 del juzgado de la Catedral, por homicidio, contra José Belmonte.

Letrados, señores Martínez Maya y Escribano; procuradores, señores Ruiz López y Angosto.

Juicios orales.—Una causa del juzgado de Mula, por corta de pinos contra Francisco Terol.

Letrado, señor María; procurador, señor Guevata.

Otra del juzgado de Cieza, por disparos, contra Francisco González.

Letrado, señor Cañada (D. J. de D.), procurador, Rivera.

Sección 2.ª—Juicio por jurados.—Una causa del juzgado de La Unión, por expedición de billetes falsos, contra Antonio Campillo y otro.

Letrados, señores Baró y Mauricio (don J.); procuradores, señores Lapuente y Crespo.

Orales.—Una causa del juzgado de San Juan, por injurias, contra José García Sánchez.

Letrados, señores Llanos y Jover; procuradores, señores García Gil y Martínez.

REGISTRO CIVIL

En los juzgados de esta capital se han hecho las siguientes inscripciones:
Juzgado de San Juan.—Defunciones, tres.
Nacimientos, 5. Matrimonios, 1.
Juzgado de la Catedral.—Defunciones, tres.
Nacimientos, 7. Matrimonios, 0.

CASTELLON

Acuerdo del Ayuntamiento
Madrid 24.—A las 21.
El Ayuntamiento ha acordado en sesión expresar al Gobierno su sentimiento por el torpedeamiento de que ha sido objeto los barcos españoles y rogando adopte medidas energéticas en defensa de la bandera y del decoro nacional.

Guardia civil

La guardia civil de Alcañizilla comulza la estación de Francisco Antonio Egido Martínez por ametrallar de muerte a sus convecinos Antonio y Juan Peñalver López.
—La de La Unión ha detenido a Eugenio Salmerón Martínez autor del hurto de unas estatuas en el Café Moderno de aquella ciudad.
—La de Riotea remite relación de armas ocupadas a individuos que las usaban sin licencia.
—La de Santa Lucía participa la detención de Gabriel Navarro Sánchez y Catalina Rafel García, autores del hurto de dos pueras de hierro en un horno de calentar, propiedad de D. José Piñó.
—La de Mazarrón ha detenido a

Nuestros regalos

Cumpliendo lo ofrecido a nuestros Suscriptores, Anunciantes y Corresponsales, publicamos a continuación los regalos organizados, que son:

Primer premio 250 PESETAS

en una libreta de la Caja de Ahorros del Banco de Cartagena, reintegrable a la vista.

Segundo premio EXCURSION A TORREVIEJA

concediéndose, para seis personas, los billetes correspondientes del ferrocarril, en 1.ª clase (ida y vuelta), desde Murcia a Torrevieja; carruaje (seis asientos) en Torrevieja, ida y vuelta a la estación; baños gratuitos, seis personas, por una sola vez, en el Baleario de Vista Alegre, y un espléndido almuerzo en el Restaurant del Casino, de Torrevieja.

Condiciones
1.ª Estos regalos se sortearán con la Lotería Nacional de 1.º de Agosto de 1917; el premio primero y segundo de

la Lotería, determinarán los premios de estos regalos por su mismo orden.
2.ª No se concederán más bonos que los números de que conste la Lotería de 1.º de Agosto de 1917; dándose por terminada la entrega de aquéllos a cambio de recibos, en el momento en que nuestra Administración hubiese cedido el último número. Por el contrario; si dos días antes del sorteo nacional, quedasen bonos sobrantes en esta Administración, se dará a conocer al público el último número expedido, y si algún premio (o los dos) cayese en esos sobrantes, volveremos a sortear particularmente por el sistema de los bombillos (una vez comprobado el sorteo nacional por la lista oficial) no entrando en suerte más que los números cedidos al público.

A los Suscriptores.—Por cada peseta de suscripción (pago corriente o adelantado) que satisfagan en esta Administración, Crédito Público, 1, Murcia, se entregarán tres bonos de opción.
Cuanto suscriptores tanque abonados meses adelantados por regalos anteriores, tienen derecho, previa presentación del recibo, a estos regalos anuales desde los meses de Junio de 1917 y sucesivos.

A los Anunciantes.—Por cada peseta de pago adelantado se entregarán tres bonos de opción.
A los Corresponsales.—Por cada peseta de pago adelantado que remasen, se les servirá tres bonos de opción a estos regalos.

NOTA: La correspondencia que no venga con franqueto para respuesta, será anulada.

Unido a esta está la forma en que se hará se verificará el sorteo de los regalos, que será por el procedimiento en que se hizo en las primeras novilladas o sea por medio de números puestos sobre papellitos y estos billetes, que después de muy bien mezclados serán sacados por las autoridades o sírvase que designe al público para satisfacción de todos.

Las rifas se harán en la siguiente forma: Después de la lista del primer toro se celebrará el sorteo. Los números serán escritos en una pizarra con cifras bien grandes y los elegidos bajarán al ruedo a recoger los objetos que les correspondan.

Si hecho el sorteo no se presentara nadie a recogerlos, en el segundo toro se volverá a rifar los premios para más satisfacción del público.
Durante la lista de los toros restantes estará la pizarra expuesta en un palco con los números premiados en el último sorteo.

La empresa, en vista de las manifestaciones que se han hecho varios aficionados respecto a que son muchas las personas que les da reparo bajar al ruedo a recoger el regalo ha acordado que en lo sucesivo los objetos podrán recogerlos hasta las 24 horas de celebrarse el sorteo, mejor dicho, durante el siguiente día de celebrarse la novillada, quedando éstos depositados en la plaza de toros, donde podrán recogerlos presentando los números correspondientes.
Con estas garantías que da la empresa, el público no podrá dudar ahora de la calidad de los sorteos y acudirá con más entusiasmo a la plaza.
Si así ocurre, Murcia tendrá una buena temporada taurina.
Pica-Pica

EL ARTE DE IMPRIMIR

Madrid 24.—A las 21.
La Junta directiva de la Asociación del Arte de Imprimir, ha publicado una carta oponiéndose a que se suprima un número semanal de los periódicos.

La medida, dice—se inclina para reducir el consumo del papel.
Pide al Gobierno que aborde y resuelva retentivamente el problema del papel.

El mercado de ayer

El mercado semanal que se celebra en la plaza de Santo Domingo, ha estado más concurrido que los anteriores, haciéndose buenas transacciones.
La reserva se ha visto muy concurrida, principalmente desde las ocho y las diez de la mañana.
Los huevos se han dado de 140 a 150 docenas.
Gallinas, par de 10 a 12 pesetas; pollitos, de 9 a 10 pesetas par.
Se han vendido maravillosos de cerdo, a 075, y peseta uno.
Los comeros han estado concurridísimos, pues a más de la venta de aves, huevos, frutas y hortalizas que hoy hace la gente de la huerta, tienen la hujada y es precisamente los jueves cuando mayor cantidad de ésta se trae a la población.

Ultima hora de la tarde

Consejo en Palacio
Madrid 24.—A las 5 p.
Se celebró Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia del rey. Corrió de telégrafo.
Radarte de una ciudad
El rey dió un decreto concediendo a la gracia de indulto al estado del regimiento de Uña Brilla de la Blanca.
Este fué condecorado a muerte por abasamiento de servicio estado en una línea frente al enemigo.
La pena lo ha sido conmutada por la de reclusión militar por 6 años.

Nuevo alcalde

Por real orden de Gobernación ha sido nombrado alcalde de Cartagena don Cinto Fernández, que desde su tiempo veía desempeñando el cargo con carácter interino.
El señor Fernández llega muy joven a regir los asuntos de la veintiseis ciudad, siendo de esperar que esta juventud se traduce en benéficos para Cartagena.

Felicitemos al señor Fernández por esta nombramiento que indica el alto concepto que de sus dotes tiene el señor García Vaso.

D. Patricio Séiquer

La larga enfermedad que con tanta resignación venía sufriendo el caballero intachable y estimado amigo don Patricio Séiquer, ha tenido el fatal desenlace que se esperaba, desde la avanzada edad del paciente.
Dejó de existir, rodeado de los suyos, por quien era querido, el que fué modelo de honradez, paciencia, sencillez y serenidad. Durante su vida se consagró y dedicó a la vida de voluntaria jubilación de los negocios comerciales.

La muerte del señor Séiquer ha causado general sentimiento en cuanto le tratan y habian tenido ocasión de conocer al hombre bondadoso, simpático, afable y cortés, cualidades que acentuaba y que prodigaba con su peculiar naturalidad.
Tan relevantes prendas personales le habian granjeado el aprecio de propios y extraños. Entre la familia era el patriarca querido; entre los extraños, el anciano venerable y estimado.

¡Descanse en paz!
A su familia toda y especialmente a su digna esposa la respetable señora doña Carolina Baquero; a su hijo, hijo político, entre ellos el Caballero regio de la Universidad don Vicente Llovera; nietos, hermanos y demás familia, enviamos la expresión sincera de nuestro sentido pésame.

Ayer tarde a las cinco se verificó el sorteo de don Patricio Séiquer Almerá, seguido de numeroso concurso familiar, compuesto de todas las clases sociales.
La presidencia estaba formada por casi todas las personalidades de la localidad, figurando entre ellas, abogados, representantes de todos los centros de artesanos, comerciantes, industriales, etc., etc.
Referamos a la familia del finado nuestro sentido pésame.

Foot ball

El pasado domingo en el campo de este sport, de La Unión, tuvo lugar un partido de foot ball, entre los equipos Sportia Club Cartagena y Club Deportivo Unionense.
El partido fué muy reñido alcanzando duramente el equipo cartaginense; no obstante, el unionense dominó el juego en el primer tiempo, pero sin lograr puntos tanto alguno.
Triunfó el Sportia Club Cartagena por 4 goles a cero el contrario.

Todos los jugadores demostraron gran habilidad, mereciendo especial mención por el juego que hicieron los señores Paró, Beltrí y Ballesteros, de los del Cartago y los señores Uña Montaña, Basco (J.) y A... del Deportivo.
El juez de campo señor Carrillo actuó muy acertadamente.

LA ENSEÑANZA

De la sección

Don Ricardo Martínez Tomás se ha pensionado del cargo de maestro interino de la escuela de niños de Puente Tocinos.
—Don Francisco Carrillo, Director de la Escuela Graduada de Abrazán, dirige el acto al jefe de la Sección administrativa comunitaria que ha sido para Madrid a continuar las oposiciones restringidas.
—Don Francisco de Sales Aráoz y don Manuel Sáez Melina han sido nombrados el primero maestro de Sección inferior de la Escuela Graduada anexa a la Normal de Manises y el segundo maestro interino de la escuela de niños de Utiel.

Se remite a la Dirección general de primera enseñanza las instancias que se han presentado en la Sección

de fomento tomar parte en las oposiciones restringidas a sueldo de 2.000 y más pesetas anuales en la Gaceta de don del actual.

De Fomento

El Instituto general de Valencia remite título de bachiller expedido a favor de don Fernando Rafel Alonso, natural de Alicante.

Subasta de acopio

El día 10 de Junio próximo a las 11 de su mañana tendrá lugar en el Ayuntamiento por pliego cerrado la subasta de acopio de ganado vacuno, caballar y de equino viejo de Orihuela.
El pliego de condiciones se halla de manifiesto en el despacho de don Joaquín Miñana, los días laborables de diez a once de la mañana.

LOS MENSAJES

Las predios a que se han entrado los cultivos en la zona, el día 24 de Mayo se les asignan:
Patatas, 900 pesetas los 53 kilos; Tomates, 4000; Habas, 600; Guisantes, 600; Alcabalás, 900; Nísperos, 800; Bajas, 2400; Calabacines, 400; Cebollas, 900; Ajos, 010; Lechugas, 000.
PASCADORA

En la Pasadaria se vendió el pasado día de 24 Mayo a los siguientes precios: Sardinas, han entrado 280 kilos; a 170 y 080 pesetas el medio kilo.
Pescado, 100; a 160.
Atún, 100; a 180.
Leche, 30; a 120.
Magres, 40; a 100.
Bovito 60; a 120 y 140.
Joré, 80; a 060.
Boga, 125; a 060.
Mujol, 200; a 100 y 120.
Dorada, 40; a 100.
Anguila, 15; a 060.
Calamares, 10; a 250.
Total de pescado vendido, 1055 kilos.

NOTICIAS

Análisis químico
Laboratorio Gullimón S. Agustín, 2, Murcia

— Regreso —
Acompañado de su distinguido esposo, de su hijo y de su hermano político don José Núñez Yebra, ha regresado de Madrid nuestro querido compañero de redacción don Ramiro Pinazo, después de haber permanecido varios días en la corte con el motivo del fallecimiento de su señora madre política.

— Citados cáñamos —
Siendo debilitante en alto grado este día, ejerce una influencia depresiva sobre las funciones digestivas, que se alivian, presentándose generalmente inapetencia, sed, fatiga, neurastenia, y estrabismo, alternándose a veces con la diarrea. Se curan estos síntomas tomando el Elxir Estomacal de San de Carlos.

— Cada nuevo dentífico que nace, es un nuevo laurel que añade a su corona el diámetro del Polo. Frasco 150 pesetas.

— Enfermo —
Se encuentra mejorado de su enfermedad nuestro querido amigo el ingeniero Julián de Minas don José Carbonell.

— Los perros —
El miércoles se empezó la recogida de los perros vagabundos, depositándolos en el Matadero viejo.
En la época en que ya nos encontramos es conveniente retirar de la vía pública los canes.

— Brillantes exámenes —
Después de unos brillantes ejercicios hechos en nuestra Universidad el preparatorio de Derecho, el estudiante joven don Ricardo Guirao García, el cual ha obtenido Sobresaliente y Matrícula de honor en Historia de España y en Lógica.
Nuestra felicitación al aventajado estudiante.

— Alcalde encarecido —
Ha ingresado en la cárcel el alcalde de Guadalupe, Antonio Mateo Guerra.
Parece ser que esta detención está relacionada con el suceso ocurrido en la noche del lunes en dicho partido.

— Triste desamiso —
Ha fallecido en este Hospital el herido en Guadalupe el lunes, José Castillo Febrer.

— Ladron de camión —
El guardia nocturno de la Trinidad, Angel Martínez, ha sorprendido en la madrugada anterior robando canales a un individuo apodado el «Sereno», el que en el calle de Santa Rosalía, se encontraba en las fachadas de estas bajadas de agua.
El «Sereno» se dió a la huida, o pudimos alcanzarle el guardia nocturno.
Al ir a vender el autor del robo lo robó a un establecimiento de hierro del paso de Garay, fué sorprendido por la policía, dió de nuevo a la fuga el «Sereno».

Obras públicas

La División hidrográfica del Segura remite relación de los interesados en el expediente relativo a las obras de recrecimiento de la presa del pan de don de Valdelella.

— La misma división informada el expediente de explotación de las minas para la construcción del puente de La Osera.

Para todo cuanto se relacione con la publicidad, los interesados deben dirigirse al periódico de mayor circulación. Lo contrario, es perder tiempo y dinero.

Noticias de la guerra

La situación militar en todos los frentes

Las tropas francesas continúan que en la Champagne occidental (sector de Montfaucon) los franceses los han arrebatado algunas posiciones.

La lucha ha debido de ser muy violenta porque, según noticias de la zona de Páris, los alemanes han perdido 800 prisioneros.

En el frente logístico del Aisne siguen las acciones persistentes. Los batallones alemanes que son dueños de las líneas Hindenburg, salvo el este de Bullecourt, donde los alemanes continúan un sector de 2.000 metros.

Ha sido cerrada la frontera franco-alemana con Suiza y España. Sin duda Páris necesita de todo el material ferroviario para los movimientos defensivos que prepara en combinación con los ingleses.

Los italianos han obtenido nuevas ventajas tácticas en el Isonzo: Los austriacos siguen atacándolos en el frente.

En los demás frentes no hay nada nuevo.

RIO JANEIRO

Consejo extraordinario
 Madrid 24.—A las 2 t.
 Reunido el Consejo de ministros en sesión extraordinaria para examinar la situación creada por el telegrama del barón de Sotomayor (18), y para la declaración del estado de guerra.

PARIS

Lucha contra un submarino
 En el golfo de Gascuña un submarino atacó el barco pesquero «Ibis». La lucha se estableció a comienzos de la tarde, desapareciendo el sumergible.

ROMA

La ofensiva italiana
 El embajador de Austria ha fijado en un comunicado en el cuartel general italiano a consecuencia de la ofensiva italiana.

Combaten con los italianos artillería italiana con baterías de gran calibre y de gran alcance, especialmente el ejército austriaco.

WASHINGTON

Los países latinoamericanos.
 Madrid 24.—A las 9 n.
 Un telegrama oficial dice que el país latinoamericano ha acordado y ha aceptado la declaración de guerra.

LA ARGENTINA, CHILE, COLOMBIA, COSTA RICA, MÉJICO, PARAGUAY, PERÚ, SAN SALVADOR, URUGUAY Y VENEZUELA PERMANECERÁN NEUTRALES.

Bolivia rompió sus relaciones el 14 de Abril.
 Cuba declaró la guerra el 7 de Abril.

La república Dominicana está bajo el gobierno militar de los Estados Unidos.
 El Ecuador está aislado todavía.
 Guatemala rompió sus relaciones el 27 de Abril.
 Haití las rompió también, bajo ocupación.
 Honduras rompió las relaciones el 1 de Mayo.
 Nicaragua el mismo día.
 Panamá declaró la guerra el día 10 de Abril.

Todos estos países se han declarado de acuerdo con los Estados Unidos en cuanto se refiere a las causas internacionales.

LA NUEVA YORK

El hijo del expresidente Taft.
 El hijo del expresidente de la República, Taft, ha rechazado el título de oficial de ejército al igual que sus parientes, como simple soldado voluntario de 25 años de la Unión.

CONSTRUCCIÓN DE CIUDADES FRANCASAS

El ejemplo de Washington.
 La ciudad francesa Noyon para construirse será probablemente nombrada por otras ciudades americanas.

Se han organizado propagandas en el fin de confiar a cada gran ciudad de los Estados Unidos el cargo de recibir una ciudad francesa destruida.

La conferencia de la paz.
 Ha sido anunciado que se reunirán los representantes de quienes desearán tomar parte en la conferencia de paz que tendrá lugar en Stokholm con objeto de discutir sobre la paz.

Reservada que la ley antigua impone una máxima de cinco mil dólares o la pena de prisión máxima de seis años a todo americano que se uniera en asuntos internacionales que puedan estorbar los proyectos de la Nort América.

La sesión del Gobierno se ha convocado a los diplomáticos americanos acreditados en Europa.

WASHINGTON

La misión italiana
 Ha llegado a esta capital la misión italiana.

La situación militar en todos los frentes

Fue recibida por los altos funcionarios austriacos en Capri.

La escuadra italiana para por las costas de las tropas de submarinos.

Se le disparó una bengala azulada.

Enorme multitud que presenciaba el paso de la misión prorrumpió en vítores entusiásticos a Italia.

También fué vitoreada en la estación.

Centra los submarinos

El departamento de Marías comunitarias que se han recibido los nuevos inventos contra los submarinos.

Se ha demostrado que son especialmente eficaces.

Se están probando oficialmente.

PARIS

Lo que dice Viviani
 Ha llegado Viviani presidente de los Estados Unidos.

Ha declarado que la travesía la llevó a cabo sin incidentes.

Está verdaderamente encantado de su visita a los Estados Unidos donde recibió una acogida que superó a toda esperanza.

Cree que Francia puede enorgullecerse de la admirable situación de Norteamérica.

Se puede contar con que aquel país pondrá al servicio de la causa común todas sus fuerzas morales y materiales.

Añade Viviani que al salir de Washington se expresó, nuevamente expresamos nuestro agradecimiento por las manifestaciones de simpatía que nos había prodigado el pueblo americano.

Wilson nos contestó solemnemente: Somos hermanos de la misma causa.

ROMA

Proclama del rey
 Con motivo de cumplirse el segundo aniversario de la declaración de guerra por Italia, el rey Víctor ha dictado un manifiesto proclama al ejército y a la Marina.

En el documento se encierra el mensaje con que se ha incluido hasta ahora, afirmando que el tercer año de guerra comienza con nuevas virtudes y expresando la seguridad de que el ejército y la Marina continuará combatiendo con el mismo heroísmo y tenacidad.

El resultado será que los coronará la gloria y las permitirán conquistar la victoria definitiva.

ZURICH

Méjicos y holandeses
 Madrid 25.—A las 1 m.
 Noticias de Berlín dicen que han estado algunos motivos en las relaciones diplomáticas alemanas proclama de las varias huelgas en los departamentos mineros e industriales.

AMSTERDAM

Sobre una dimisión
 Se cree que la dimisión presentada por el conde Tiesse es un preludio del movimiento de la paz organizado por Alemania utilizando al clero católico austro-germano quien entrará en negociaciones con el Papa a la vista dese de la corte austríaca.

PETROGRADO

El ministro francés
 El ministro francés Thamié ha salido de Moscú para Kiev.

Congreso constituyente
 ayer se inauguró el octavo congreso constituyente eligiendo presidente a Milukof que fué muy aplaudido.

NUEVA YORK

Aparición de submarinos
 Comenzaron de Boston oficialmente que se han visto submarinos en aguas de Paerland.

San Sebastián

Llegada de Romanones
 Madrid 25.—A las 1 m.
 En el expreso llegó el conde de Romanones acompañado de su hija política la condesa de Velazco.

En la estación fué recibido por las autoridades, señores, diputados y muchos amigos.

Desde la estación marchó en automóvil a Oyarzun a visitar la casa que se propone alquilar para esta verano.

Había el conde
 Da regreso al hotel donde se hospedó recibió la visita de los periodistas.

Les expuso su propósito de descansar el verano y ocuparse lo mejor posible de política.

Se cree que ocurrirá nada en el interior del país durante el verano.

Los sucesos vendrán desde el extranjero como viene ocurriendo desde el comienzo de la guerra.

Respecto a su actitud para con el Gobierno dijo que apoyará a este Gobierno como hubiera apoyado a otro cualquiera, pero tratándose de un Gobierno de mi partido lo hará decidido y lealmente.

La república

El periódico la día que no se atribuyen las Cortes porque el Gobierno tiene a ellas necesidad de reconocimiento y ha comprobado ya que no presenta la república.

Repudió Romanones que no había nada que le preocupara a la república, afirmando que el Gobierno está también autorizado en el futuro.

Orientación internacional

Habló después el conde de la demisión que estaba a abandonar el poder en Diciembre y de la idea que tenía en San Sebastián en Septiembre de último.

Para después de una meditación adquirió el convencimiento de que era preciso marcar una orientación política internacional.

Primeros los convulsiones

Cree—terminó diciendo—que el hombre de convulsiones puede estar equivocado, pero no puede y no debe nunca obrar contra dichas convulsiones.

Regreso

El conde de Romanones regresará mañana a Madrid en el tren expreso.

Almuerzo

El conde ha sido invitado hoy a almorzar por el gobernador de la provincia.

DE TEATROS

CIRCO VILLAR
 Anoche se repitió la obra de Frutos y Vives «Maraxa» haciendo su presentación el tenor Fabregas.

El público gustó las bellezas de la partitura, laborada con acierto, aun cuando el músico refudó de profesores en la orquesta, no permitiera fuera apreciada en toda su intensa belleza.

En conjunto la interpretación fué aceptable, buena el tenor en cuanto a los cantos elementos de conjunto de la compañía.

La señorita Ocaso, artista inimitable, halló ocasión para interpretar el papel de Rosa, para lucir sus hermosas condiciones de cantante en la obra bellísima del maestro Vives, cosechando nutridos aplausos de la numerosa concurrencia.

No menor fortuna tuvo la señora María, que cantó con seguridad y gusto la partitura de «Maraxa» cosechando también nutridos aplausos.

Navajas que habla de luchar con un carácter inabordable en la encarnación de Rolo, logró muchos aplausos teniendo que bajar el «Goleador».

El señor Lora muy diestro, salió airoso en su comedia.

Por la tarde representación «La verita de la Pátria», con aplausos de la concurrencia.

ORTIZ

El ruído exito alcanzado por la notabilísima zarzuela «Caracoles», ha sido cada vez mayor, siendo mucho el público que desfiló por sus teatros para ver el arte y exquisito gusto con que la gentil artista presenta sus danzas.

También la «Torrerías» triunfa con sus actores regionales, especialmente en la visita Jota aragonesa que cada noche le proporciona más ruidosos éxitos.

Los dos notabilísimos artistas han sido una verdadera adquisición para la empresa, que va recompensados con sus esfuerzos, por el favor del público.

VIDA RELIGIOSA

SANTO DOMINGO
 Día 25 de Mayo de 1917.—Viernes.—San Gregorio VII.—San Luciano.—San Dionisio y San Bonifacio.

La Misa y Oficio divino son de San Gregorio VII, con rito doble y color blanco.

MÁS DE MAYO

Mayo acaba el 31 día.
 Mayo mes más condecorado a María, Madre del Amor Hermoso.

El lugar de María, a las cuatro de la mañana.

El lugar de María, a las siete y media de la noche.

YAMA Y AUKERAS

Se descubren a las ocho de la mañana.
 Se reserva por la tarde a las seis y media.
 El día 25 de Mayo de 1917, entrará la Vía y Alambredo, en la iglesia de Santa Catalina.
 El día 26 en la iglesia de San Bartolomé.
 Capilla de María, Reparadora.—En su día se descubrirá a las diez, una sola vez en el día de la tarde se reserva a las once.

EXERCICIOS

En la Catedral.—El uso a las ocho y media de la mañana, con rito de San Gregorio VII, y por la tarde a las cuatro.

Los ejercicios de las Flores en honor de María se celebran en casi todas las Iglesias, siendo los más solemnes en San Antolín, Santo Domingo, Santa Clara y San Andrés.

Objetivos de las Flores

San Andrés: Por la mañana después de la misa de ocho y por la tarde a las diez, con rito de San Gregorio VII.

San Juan: Por la mañana en la misa de ocho de la noche, con rito de San Gregorio VII.

San Nicolás: Por la mañana después de la misa de ocho, con rito de San Gregorio VII.

San Miguel: Por la mañana en la misa de ocho de la noche, con rito de San Gregorio VII.

Santa Catalina: Por la mañana en la misa de ocho de la noche, con rito de San Gregorio VII.

San Pedro: Por la mañana en la misa de ocho de la noche, con rito de San Gregorio VII.

EL SELLO INSTANTANEO YER

Cura en 5 minutos el DOLOR DE CABEZA

EL SELLO YER cura Jaquecas.
 EL SELLO YER cura Dolores Reumáticos
 EL SELLO YER cura la Grippe.
 EL SELLO YER cura Dolor de Oídos.

EL SELLO YER cura Cólicos.
 EL SELLO YER cura Dolor de Muelas.
 EL SELLO YER cura la Gota.
 EL SELLO YER cura Dolores Nerviosos.

Caja con un solo sello, UN REAL

Caja con 12 SELLOS, Ptas. 2'50

De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías

Santa Eulalia Por la mañana en la misa de ocho y por la tarde a las seis y media.
Santa Clara En la misa de ocho y media y por la tarde a igual hora.
En la Merced Por la mañana en la misa de ocho y por la tarde a las diez y media.
Santa Dominga En la misa de ocho y media por la tarde a las diez.
Los días festivos que haya ejercicios, las Flores se harán a continuación.
San Esteban (Misericordia) En la misa de ocho y media.

Sección financiera

Madrid 24.—A las 9 n.

Acciones	79'65
Fin.	80'00
Préstamos	80'00
Acciónistas	91'75
Banco	452'50
El Banco de España, fundador	800'00
El Banco de España, fundador	800'00
Banco de Cartagena	800'00
Banco de Vizcaya	800'00

7:40
8:39

Prohibición de emigrar

Madrid 24.—A las 11 n.
 Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que todos los individuos que estén sujetos a la ley de reclutamiento, sean o no emigrantes, no pueden marchar a las naciones de América beligerantes.

La propietaria del «Patrio»

Madrid 24.—A las 12 n.
 El representante de la Sociedad propietaria del vapor «Patrio» ha entregado al marqués de Albuñol un extenso escrito protestando energicamente contra el torpedeamiento de que ha sido objeto dicho barco.

También protesta por el hostigamiento de los vapores «Bravo» y «Áncora», propiedad de la misma compañía.

Reflexión que hace el Gobierno de la nación al respecto de la huída de los barcos y el abandono de la navegación que acompaña a los propietarios de los buques apresados.

Si no preparase la posición que se insinúa el Gobierno de los barcos apresados de los refugiados en puertos españoles y que se los entregue a la sociedad del «Patrio».

Por igual causa, que se exige de Alemania con motivo del apremio del vapor «Patrio» una cantidad suficiente para poner al amparo de la miseria a la viuda e hijos del maquinista muerto y reparación del barco para que pueda continuar prestando servicio, e indemnización por el gas que ocasiona poner el barco en condiciones de navegar y perjuicios sufridos por las demoras sufridas con motivo del ataque del submarino hasta que el barco fué nuevamente listo para reanudar la navegación y obtener las garantías suficientes para que los barcos españoles naveguen libremente sin estar expuestos a los ataques de los sumergibles.

Los molinos de Lisboa

Reclamación de daños
 Madrid 24.—A las 12 n.
 El Gobierno español está decidido a apoyar las reclamaciones que han hecho los españoles que viven en Portugal respecto a los enormes perjuicios que se le han irrogado por los últimos sucesos.

Nuestro embajador en Lisboa López Muñoz lleva instrucciones concretas sobre el asunto.

Manifestación germanofila

Madrid 24.—A las 11 n.
 Los elementos germanofilos manifestaron un estrepitoso manifiesto de acatamiento al domingo próximo.

Los organizadores piensan formar al final de la calle de Alcalá para dirigirse al ministerio de la Gobernación.

Ha caído a la vez a que se reúnan en la plaza de San Juan de los Rios.

Reunión a las manifestaciones llevadas en el ojo de la calle un laxo de los colores nacionales.

GARGANTA NARIZ Y OIDO

DR. ANGEL ROMERO ELORRIAGA

ESPECIALISTA

CONSULTA: DE DIEZ A UNA GRATUITA: LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES DE TRES A CUATRO

ALFARO, 1 Y PLATERIA, 57. MURCIA

Manifestaciones de Burell

Madrid 24.—A las 12 n.
 El ministro de la Gobernación hablando sobre la manifestación neutralista, dijo que se resolverá oportunamente.

Se limitará al Gobierno a mantener el orden público defendiendo los derechos de todos.

Los arrestos
 El gobernador de Valencia le comunicó que diecinueve molinos de guerra están dispuestos a cerrar el día 29, por negarse a trabajar con el grado de la tasa.

El Gobierno contestará los pedidos de la tasa en todos los artículos y será inflexible en materia de subsistencia.

Manifiesto socialista

Madrid 24.—A las 11 n.
 El partido socialista obrero publicó en el periódico «El Socialista» un manifiesto dirigido a la opinión y todas las organizaciones obreras, mostrando su simpatía hacia el movimiento italiano por las izquierdas políticas españolas, diciendo que no van alarmando de su posición para incorporarse a ellas la fuerza socialista.

Si lo hace en los términos que demandan las realidades nacionales señaladas por las exterior, el partido socialista obrero se incorporará a las izquierdas.

Mientras tanto no lo demuestran así, el partido socialista su acción luchando por transformar nuestro presente régimen político.

El mitin de las izquierdas

León insuficiente
 Madrid 25.—A las 1 m.
 Los organizadores del mitin de las izquierdas reciben una enorme número de pedidos de localidades que han necesidad de hacer un préstamo.

De provincia solicitan grandes cantidades de entradas para las concurrencias hasta el punto que de servicios todos la plaza de toros sería insuficiente para contener el número de personas que lo tienen solicitado.

Se ha montado el servicio de orden que estará encomendado a varios voluntarios de entusiasmo que militan en los partidos de las izquierdas.

Llevará una insignia en sitio visible.

Ultima hora de la madrugada

Madrid 25.—A las 4 m.
 El mitin de las izquierdas se celebrará el domingo, para de cien mil.

Se esperan muchas más peticiones. Entre los peticionarios forman mayoría los intelectuales, estudiantes, literatos, médicos, industriales y comerciantes.

Se ha acordado presidir el acto S. M. S.

Habrán Abarca, Ovejuna, Castrovido, Meléndez Palleja, Utrilla, Melquíades y Larroux, por el orden mencionado.

Atenciones urgentes

El día 4 de Mayo fué hundido en el Mediterráneo el transatlántico Transatlántico.

El capitán y 413 hombres, la mayoría salvados, permanecen a bordo.

El Doctor López Campello

tiene consulta en Murcia y en el Hotel Reina Victoria (antico Universal) de enfermedades de ESTOMAGO, INTESTINOS e HIGADO, los sábados de 7 a 9 noche y los domingos de 10 a 12 y de 3 a 6.

ENFERMEDADES

— PÉCULO —

El doctor López Campello

MURCIA

Exposición de muebles

Salón inglés
 Un sofá, dos sillones, seis sillas, una mesa-centro y una jardinería con tres lunas madera de nogal tapizada de moiré seda.

500 pesetas

Variación todos los domingos.—Sucesores de José Martínez Illán.—Razones, 5 y 7, Murcia.—Teléfono: Núm. 173.

Banco Hipotecario de España

Representantes apoderados
 SOLER Y FERNANDEZ-TRUJILLO

Cámaras del Casco, 34.—Murcia

TOS FERINA

JARABE: ANTIFERINO: MORENO
 (El más científico remedio para la tos ferina o coqueluche. Basta tomar las primeras dosis para notar una inmediata mejoría aliviando los bruscos accesos de tos y disminuyendo la intensidad y duración de la misma.)

De venta en la Farmacia de J. Moreno plaza de Camacho, 26, Murcia.

Presio del frasco, 3 pesetas

LABORATORIO de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Alfonso XIII.
 DIRECTOR: D. Julio García Gatuano
 médico bacteriologo

Análisis clínicos de todas clases. Venta y aplicación de sueros y vacunas. Barriónuevo extra A. frente al barrio de la Fuencastilla.

ARIVLE

S. POZUELOS

ES EL SUPREMO

RECONSTITUYENTE

Espectáculos

CIRCO VILLAR.—Compañía de zarzuela y ópera dirigida por Pablo López. En la tarde y noche, «El príncipe de Bohemia».

A las diez «La Tempranica», «Lola Montez» y «La Románica» (ópera).

«LA FRO ORTIZ».—A las siete y media de la tarde y diez de la noche, «El día de la Tortolita» de Camille Fontan.

Agencia de EL SUPREMO.

